

«En Andalucía no sobra ni un funcionario»

Arenas apuesta en Granada por auditar las administraciones y por un pacto de austeridad

La Junta dice que no habrá privatizaciones. Los sindicatos defienden el empleo público con diferentes puntos de vista

■ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los funcionarios están en el punto de mira. El debate sobre los servicios públicos no se calma. Propuestas, recriminaciones, decretos y más críticas. Son el menú de estos días en torno a estos temas y en Granada se habló ayer mucho de ellos. Se hizo en el marco del I Congreso Internacional y II Congreso Nacional de Acción Social y Condiciones de Trabajo en las Administraciones Públicas, organizado por la Universidad de Granada (UGR), y en el que intervinieron sindicatos y administraciones. El presidente del PP de Andalucía, Javier Arenas, también lanzó sus propuestas en una conferencia ayer por la mañana y dejó claro que: «No sobra ni un funcionario».

En su alocución política —en declaraciones a los periodistas— apostó por la reducción de los altos cargos y anunció que «los funcionarios tendrán su mejor etapa en la vida autonómica» si gana las elecciones. Sobre el pacto que han firmado CC OO y UGT, señaló que «el problema no son los sindicatos sino la soberbia de Griñán. Debe sentarse a dialogar en la mesa de negociación».

En su intervención en el congreso lanzó, además, tres ideas básicas: la necesidad de una reforma profunda de la Administración pública, la necesidad de un gran pacto de austeridad en ayuntamientos, Junta... y «hace falta auditar todos los servicios públicos para ver la relación coste/eficacia». Antes de esa intervención, el secretario general para la Administración Pública de la Junta de Andalucía, Manuel Alcaide, aseguró al público asistente al congreso que no hay «ninguna vía abierta» hacia la privatización de los servicios públicos en la comunidad autónoma. Y defendió que garantizarán los servicios públicos de calidad.

El nuevo secretario general —sustituye al destituido hace unos días y que elaboró el decreto de reestructuración— de la Consejería de Hacienda abundó en que el decreto ley 5/2010 sobre el sector público está articulado garantizando el «máximo respeto a los derechos de los funcionarios y el personal laboral». Y aclaró que no existe ningún acceso específico para ser funcionarios para el personal que llega de las agencias. «El único camino son los procedimientos habituales». Además, avanzó que para 2011 se mantendrá el presupuesto de cerca de 54 millones de euros para acción social, que es parecido al de este año



Javier Arenas, ayer en Granada, durante su intervención. ■ EFE



Asistentes, en el Palacio de congresos. ■ R. I.

2010. El encargado de defender estos acuerdos, fue el secretario de Acción Sindical de UGT en Andalucía, José Manuel Guerrero, y declaró que «no se vulnerarán los derechos de los trabajadores. El acuerdo impulsará las modificaciones para una Administración pública eficaz y transparente». Por su parte, la secretaria de Política Social de

CC OO, Rosana Costa Navarro, lamentó en su intervención que «las administraciones públicas no gozan de suficiente reconocimiento». Puso en valor su labor social y la aportación a la economía.

Mucho más crítico fue el presidente nacional de CSI-F, Domingo Fernández Veiguela, que dijo que «la Junta de Andalucía ha ido de-

masiado lejos en la reordenación del sector público ya que ha traspasado la delgada línea que separa lo público de lo privado». Insistió en que «la situación es grave y que CSI-F luchará con todas sus fuerzas con movilizaciones y ante los tribunales para impedir que esto suceda» en relación a los empleados públicos y servicios en general.

A estas opiniones se sumó la de la directora general de Función Pública del Ministerio de Presidencia, Cristina Pérez Prats, que disertó sobre los nuevos «criterios de planificación» que el Gobierno ha diseñado ante «necesidades cambiantes de una sociedad cambiante y en profunda transformación», además de para superar la crisis económica actual.

Del mismo modo, puso de manifiesto que «esperamos reanudar el diálogo con los sindicatos. Cuando sea posible lo reanudaremos». No dio fechas. También habló de las acciones en prevención de riesgos laborales donde asumió y reconoció «retrosos».

Todas estas reflexiones se escucharon en un congreso en el que participan más de 700 personas y en el que se escucharán a 119 ponentes y cuyo acto de inauguración estuvo presidido por el rector de la

LAS FRASES

José Manuel Guerrero

«No se vulneran los derechos de los trabajadores se busca una administración eficaz»

Francisco G. Lodeiro

«La responsabilidad social de las universidades debe luchar contra la pobreza y la exclusión social»

Cristina Pérez Prats

«Esperamos reanudar el diálogo con los sindicatos. Cuando sea posible lo reanudaremos»

Manuel Alcaide

«Trabajamos para garantizar unos servicios públicos de calidad para todos los ciudadanos»

Javier Arenas

«Con nosotros los funcionarios tendrán su mejor etapa. Lo que sobran son altos cargos»

Universidad granadina, Francisco González Lodeiro. El mandatario universitario puso de manifiesto la importancia de que se desarrolle la responsabilidad social por parte de las universidades. A su juicio debe basarse en la lucha contra la pobreza, exclusión social y protección del medio ambiente.

Además, en la inauguración intervino la secretaria del Consejo Social de la Universidad granadina, Virtudes Molina, que habló de la memoria de responsabilidad social de las universidades. Puso en valor esta tarea.

En otra línea, el alcalde de la capital, José Torres Hurtado, dio la bienvenida a la ciudad e invitó a los congresistas a visitar la capital y «Sierra Nevada, la Alpujarra y Guadix —donde estuvo la anécdota al referirse a la población troglodita— y habló de la labor en acción social y prevención de riesgos laborales desarrollada por el Ayuntamiento. Por otra parte, el presidente de la Diputación, Antonio Martínez Carler, hizo lo propio con la institución que preside. Y subrayó el reglamento de acción social de la Diputación.

El congreso continúa. Se clausura el día 19 y estos días se hablará mucho sobre acción social y empleados públicos.

EN BREVE

Los estudiantes se forman como emprendedores

CGE Y UGR

El secretario general de la CGE, Salvador Frutos, ha inaugurado el XIV Programa Universidad Emprende, que pone en marcha la Confederación Granadina de Empresarios junto a la UGR para fomentar el espíritu emprendedor entre los estudiantes granadinos. Frutos animó a los jóvenes a apos-

tar por el autoempleo como salida laboral «porque nunca recibiréis mayor satisfacción personal que trabajando para vuestra propia empresa». A lo largo de dos días, los universitarios podrán escuchar las experiencias empresariales de ponentes tan conocidos como el maestro en taumaquia Eduardo Dávila Miura, el director deportivo del Sevilla F.C., Ramón Rodríguez 'Monchi', o José Hermida, asesor de la revista Emprendedores.

Jornadas de ciencia en el Virgen de las Nieves

PATOLOGÍAS METABÓLICAS

El Hospital Universitario Virgen de las Nieves, en colaboración con la Fundación Pública Andaluza para la Investigación Biosanitaria de Andalucía Oriental-Alejandro Otero (FIBAO), ha organizado un ciclo de cuatro conferencias de divulgación científica, enmarcado dentro de la Semana de la Ciencia. Hoy se debatirá sobre las patologías metabólicas.

Un granadino, mejor cocinero novel del año

FRANCISCO JAVIER RIVAS

R. I. Con el plato 'Presa Ibérica de Sierra Mayor' rellena con falso risotto, patata, pera y aire de hierbas, el granadino Francisco Javier Rivas se ha proclamado vencedor de la última edición del concurso 'Mejor Cocinero Novel del Año', un evento, organizado por LAndaluz, con la colaboración de la Consejería de Agricultura y Pesca, que ha reunido a la gastronomía andaluza alrededor de una

protagonista indiscutible: la tapa. Un total de seis candidatos de diversas provincias andaluzas han participado en la modalidad Iron Chef en la que han dispuesto de dos horas de tiempo para elaborar un plato único con ingredientes sorpresa y de origen andaluz. El jurado de cocina y de mesa, presidido por Pedro García-Cuerda, e integrado por profesionales de la cocina, periodistas y críticos gastronómicos se decantaron por el plato del estudiante de La Cónsula, teniendo en cuenta la organización del trabajo, composición, su presentación y, por supuesto, el sabor.

CLÁSICOS GRANADINOS
TITO ORTIZLA GIRALDA,
DROGUERIA
DESDE 1978

El establecimiento ha sobrevivido a los envites históricos, desde las grandes superficies a la venta a domicilio o internet



En 1878 se abre al público la estación telegráfica de Órgiva, en señal del avance técnico del XIX, y se dan por finalizados los ensayos sacarimétricos del cultivo remolachero en la vega, por lo que Granada entra en la prosperidad, hacia un futuro que terminaría en la Gran Vía de Colón. Es el año en el que un animoso hispalense abre local de droguería en la calle Pescadería, número dos. Un tramo que une la bulliciosa y transitada Plaza de Bibarrambra con la desaparecida pescadería y la tercerna. En ese último tercio del siglo romántico de Granada, la línea que separa a un droguero de un farmacéutico es, a veces, muy delgada, hasta el punto, de que en los primeros años de la posguerra seguían viniendo al establecimiento personas de diferentes capas sociales y distintas provincias preguntando por don Carmelo, que sucesor de aquel sevillano emprendedor que abrió la droguería, había cosechado buen prestigio y gran fama por la elaboración de ungüentos, cremas y diversos remedios para enfermedades como la

sarna, la tiña, todo tipo de eczemas y otras dolencias. A él le sucedió Francisco Ruz, y así sucesivamente hasta llegar a la actualidad donde Pepe o, mejor dicho, José Ángel Vega, que llegó a la edad de siete años a La Giralda cuando no alcanzaba al mostrador y se mantiene jovial y animoso en un establecimiento que no ha sufrido transformación alguna en sus ciento treinta y dos años de existencia. Aquí no ha llegado el teléfono móvil ni la registradora ni el ordenador. Hay un cajón para las monedas, una libreta de dos rayas y un lápiz para anotar, lo demás es innecesario.

Graneles y a peseta

Recuerda el veterano dependiente como en aquellos años nada era envasado, y todo se despachaba a granel. Vendían como rosquillas, unas pastillas cuadradas del tamaño de un duro que, al disolverlas en alcohol, lo convertían en alcanforado, un remedio para todo tipo de dolencias osteomusculares. El barniz de grandes cubas, por litros, lo mismo que el aguarrás, el agua-



José Ángel Vega tras el mostrador de su legendario negocio: R. ORTIZ

fuerte o el zotal. El jabón casero hecho a mano y vendido por trozos al peso, el añil en polvo para blanquear la ropa. Los estropajos de esparto se desgajaban de grandes rollos, como el de aluminio. Los redondelillos se los hacían expresamente unos artesanos de Cónchar y no se conocía más detergente en polvo que la famosa 'pubilla', a granel, por supuesto. Era muy normal, que las señoras

llevaran su propio frasco para que se les echara una peseta de colonia, de las pocas existentes, o de brillantina para el pelo. Hojas de afeitar canaladas o sin acanalar, masaje Floyd para las barberías, o sosa cáustica y, para los pudientes, rollos de papel higiénico El Elefante.

Con dos reales de 'brillolin', y un trapo desechable, se le quitaban los arañazos a los muebles y recupe-

aban el brillo, de ahí el nombre de este precursor de los modernos reparadores. Con unos polvos de almagra y agua se pintaba un buen zócalo, y con cal viva desecha en agua durante días, se blanqueaba la casa y a la vez, se desinfectaba, porque no había bicho viviente que sobreviviera al blanco líquido.

Con el correr de los años, la droguería que comenzó siendo casi una farmacia, o casa de remedios múltiples, ha ido dejando paso a la perfumería y artículos de limpieza e higiene pero, al igual que en las boticas, aún se venden jua-nolas. Además, en La Giralda todavía podemos darnos el gusto de pedir una pastilla de jabón Lagarto o una cajita mágica de crema Bella Aurora que contiene el secreto de la eterna juventud en el cutis femenino, aparte de curar todo tipo de afecciones e impurezas.

A pesar del tiempo

Sus estanterías, vitrinas, puertas y escaleras más que centenarias han sobrevivido a todo tipo de envites históricos, a la implantación de las grandes superficies, a la venta a domicilio o por internet. Pero eso sí, Pepe se queja de que pagan los impuestos más caros de Granada y que las ventas han bajado hasta un cincuenta por ciento en los últimos años.

Con buen humor, argumenta que con ellos tendrían que hacer como con los coches veteranos de coleccionista, eximirlos de pagar impuestos. Son una reliquia del pasado en el tercer milenio, pero lo mejor que tiene, y seguro que eso es el secreto, es su amabilidad, simpatía y buen humor. Ha sido un lujo charlar con él. Ojalá siga ahí un siglo más y yo vaya a comprarle una brocha de afeitar.

Diputación de Granada
Red de municipios

CLAUSURA Y ENTREGA DE PREMIOS

XXIII Gran Premio Fondo Diputación - Cruzcampo 2010

Jueves 18 de noviembre, a las 20 horas.

Auditorio Caja Rural de Granada, (Avenida Don Bosco).

